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Protokoll der öffentlichen Sitzung Nr. 10/2021-23 des Jugendbeirates 

Oberneuland vom 09.10.2023 im Sasu, Oberneulander Landstr. 178 

 

Beginn der Sitzung: 16:00 Uhr  Ende der Sitzung: 17:10 Uhr 

 

Teilnehmer*innen:   Szonja Gajdos  

 Philipp Hethey 

Arne Meyer 

Phillip Preuß 

 

Entschuldigt:    Paul Martens 

 

Referent*in / Gäste:  

     

Sitzungsleitung:  Marc Liedtke 

Protokoll:   Marc Liedtke 

     

Vorgesehene Tagesordnung: 

1. Begrüßung und Genehmigung der Tagesordnung 

2. Allgemeine Themen und Neuigkeiten aus dem Ortsamt 

3. Neuwahl des Jugendbeirats im November 

4. Jugendbeteiligungsverfahren Achterdieksee 

5. Termine 

6. Habt Ihr noch etwas? 

 

 

TOP 1: Begrüßung und Genehmigung der Tagesordnung 

 

Zur Tagesordnung gab es keine Änderungswünsche. 

 

Feststellung der Beschlussfähigkeit: Ja. 

   

 

TOP 2: Allgemeine Themen und Neuigkeiten aus dem Ortsamt 

 

Marc gibt bekannt, dass er seit drei Wochen in Vollzeit im Ortsamt arbeitet und sich wieder 

vollumfänglich um die Belange des Jugendbeirats kümmern kann.   

Fachtag vom 23.09.: 

 Vom Jugendbeirat war kein Mitglied anwesend 

 Marc berichtet, dass er auf dem Padlet der Jugendbeiräte Bremens (das ist ein Board 

im Web zum Austauschen, Organisieren und Archivieren von Inhalten) gelesen hat, 

dass es auf dem Fachtag inhaltlich u.a. um die Festlegung der Kriterien für die 

Verteilung der Jugendglobalmittel für das kommende Jahr ging. Die nicht anwesenden 
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Jugendbeiräte haben noch bis zum 15.10. die Möglichkeit, sich zum Thema 

Erweiterung der Altersspanne zu äußern. Es gibt folgende Optionen: 

 

Option 1: 12-18 Jahre oder  

Option 2: 13-18 Jahre 

 

 

Ergebnis: Der Jugendbeirat stimmt einstimmig für Option 1, bittet aber darum, der 

Senatskanzlei mitzuteilen, dass sie eine Altersspanne von 12-21 Jahren eher befürworten, da 

diese in ihrer Satzung so festgelegt ist. 

Marc wird das Ergebnis der Abstimmung an die Senatskanzlei übermitteln.    

 

Gespräch mit dem Oberbürgermeister vom 26.09.: 

 Aus dem Jugendbeirat nahmen Szonja und Phillip Preuß an dem Treffen teil. 

 Beide berichten, dass die Veranstaltung gut organisiert war und die Teilnehmer sich 

mit dem Oberbürgermeister über die Themen Bildung, Mobilität, Klima und Sicherheit 

ausgetauscht haben. Besonders interessant fanden die beiden das Thema kostenloses 

bzw. vergünstigtes Fahren mit dem ÖPNV für Jugendliche. 

 

Jugendglobalmittel: 

Marc berichtet, dass die Jugendglobalmittel für 2023 noch vollständig vorhanden sind und 

fragt nach Ideen für unterstützungswerten Projekten aus dem Stadtteil.   

Arne berichtet, dass die Pen&Paper- Gruppe der Gemeindejugend der Kirchengemeinde 

Oberneuland eine finanzielle Unterstützung für ein Projekt benötigt. Er wird sich um Antrag 

kümmern. 

Philipp Hethey berichtet, dass der Pfadfinder-Stamm „Götz von Berlichingen“ im kommenden 

Jahr sein 50jähriges Jubiläum feiert und dafür eine finanzielle Unterstützung benötigt. Philipp 

kümmert sich um die Einbringung des Antrags auf der nächsten Sitzung.  

Marc weist noch einmal darauf hin, wie wichtig es ist, sich mit den anderen Jugendbeiräten zu 

vernetzen, damit man zukünftig an Informationen, die alle Jugendbeiräte in Bremen betreffen, 

bekommt. Es ist auch gut zu wissen, was die anderen Beiräte für Projekte machen wie z.B. die 

Kampagne gegen Diskriminierung des Jugendbeirats Horn-Lehe. Daher ist es wichtig, dass 

mindestens eine Person an den Fachtagen teilnimmt und dass sich die Mitglieder regelmäßig 

das Padlet „Jugendbeiräte“ durchlesen.   

 

 

TOP 3: Neuwahl des Jugendbeirats im November 

 Marc führt noch mal in das Thema ein und berichtet, dass die Jugendbeiräte Huchting, 

Hemelingen und Oberneuland im November neu gewählt werden. 

 In Oberneuland plant Marc die Wahl vom 27.-30.11. durchzuführen. 



 

 Seite 3 

 Neu ist, dass die Wahl dieses Jahr zum ersten Mal online stattfindet. Dafür wird die 

Online-Plattform für online-Abstimmungen votesUp! genutzt. 

 Datenschutzrechtlich ist die Durchführung einer Online-Wahl in Ordnung. Dies wurde 

nach Aussage der Firma, die das Online-Tool anbietet, geprüft. Bei der Plattform 

handelt es sich um eine externe Plattform, die nicht auf irgendeiner Seite eingebettet 

ist und die man nur mit einem persönlichen QR-Code erreichen kann. 

 Wie bei der letzten Wahl vor zwei Jahren verschickt Marc wieder zwei Anschreiben an 

alle Oberneulander Jugendliche im Alter von 12 bis 21 Jahren. Das erste Anschreiben 

informiert über die Wahl und beinhaltet den Bewerbungsbogen. Im zweiten 

Anschreiben wird die Kandidatenliste und eine Information zur Durchführung der 

digitalen Wahl verschickt. Auf dem Informationsschreiben befindet sich ein individueller 

QR-Code, der den Zugang zur Wahlplattform und dem digitalen Wahlschein 

ermöglicht. Nach erfolgter Wahl ist der QR-Code nicht mehr gültig. Der/die 

Wahlberechtigte kann also nur einmal wählen.  

 Die Bewerbung der Wahl läuft über die Websites des Sasu und des Ortsamts. Es gibt 

Wahlplakate, die in den Schulen im Stadtteil aufgehengt werden. Auch auf itslearning 

werden Informationen zur Wahl veröffentlicht. 

 Marc steht im Kontakt zu den Schulen OS Rockwinkel und ÖG. Er ist am 13.10. in 

Rockwinkel zu einer SV-Sitzung eingeladen worden. 

 Marc bittet alle Mitglieder auch noch Freunde und Bekannte anzusprechen und 

Werbung für den Jugendbeirat und für die Wahl zu machen. Phillip Preuß schlägt vor, 

auch noch mal die Parteien anzusprechen, dass sie die Infos zur Jugendbeiratswahl 

an Ihre Jugendorganisationen weitergeben.  

 Arne und Philipp Hethey sollen auch noch mal beim Jugendtreff der Kirchengemeinde 

auf die Wahl aufmerksam machen und in der Kirche Poster aufhängen und Flyer 

auslegen. 

 Marc plant nach Ablauf der Bewerbungsfrist ein Treffen mit allen Kadidat:innen. 

 

 

TOP 3: Jugendbeteiligungsverfahren Achterdieksee 

 

 Marc fasst noch einmal die einzelnen Schritte, die bislang unternommen wurden, 

zusammen. 

 Anfang des Jahres fand eine Umfrage aller Jugendlicher in den Stadtteilen 

Oberneuland, Osterholz, Horn-Lehe und Hemelingen über itslearning statt. Die 

Jugendlichen waren aufgerufen ihre Ideen, was für ein Sportangebot auf der Fläche 

entstehen soll, zu benennen.   

 Aufgrund der geringen Beteiligung steht die Aussagekraft dieser Befragung laut des 

Jugendbeirats in Frage. 

 Der Platz könnte nach Meinung des Jugendbeirats auch als Treffpunkt für Jugendliche 

aus Oberneuland genutzt werden. Ähnlich wie im benachbarten Stadtteil Horn-Lehe, 

mit einem Unterstand mit Sitzplätzen und vielleicht auch einer Möglichkeit zum Grillen  

 Das Problem dabei ist laut Marc, dass der Platz vom Sportamt verwaltet wird und man 

daher daran gebunden ist, dort ein Sportangebot zu realisieren. 

 Eine Vor-Ort Besichtigung des Jugendspielplatzes in der Mühlheimer Str. in Blockdiek 

hat stattgefunden. Teilgenomen haben die Mitarbeiter:innen aus den drei Ortsämtern 
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Oberneuland, Osterholz und Horn-Lehe, der Senatskanzlei und dem 

Quartiersmanagement Blockdiek. 

 Die Durchführung eines Aktionstages am Achterdieksee konnte in diesem Jahr 

aufgrund der längeren Abwesenheit von Marc nicht mehr realisiert werden und soll im 

kommenden Jahr im April stattfinden. Es ist geplant, dass sich die Jugendbeiräte der 

drei Stadtteile auf dem Aktionstag treffen und sich gemeinsam mit Jugendlichen aus 

den jeweiligen Stadtteilen austauschen. Dies könnte in Form eines Workshops 

stattfinden.  

 Darüber hinaus ist auch eine ein mobiles sportliches Angebot vorgesehen. Marc steht 

mit der Wirtschaftsförderung im Kontakt dort für den Aktionstag einen mobilen 

Pumptrack aufzustellen 

 Wichtig ist: In die Überlegungen müssen auf jeden Fall die konkreten Absichten, was 

künftig auf dem Rennbahngelände passiert, einbezogen werden. Auch das Spiel- und 

Sportangebot auf dem künftigen Neubaugebiet auf dem Mühlenfeld muss 

berücksichtigt werden. 

  

 

Top 7:  Termine 

10.10. Sitzung Beirat Oberneuland (19 Uhr) 

08.11. Nacht der Jugend (18 Uhr) 

09.11. FA Stadtteilentwicklung (19 Uhr) 

27.11. – 30.11. Wahl Jugendbeirat 

28.11. Sitzung Beirat Oberneuland (19 Uhr) 

30.11. Sitzung FA Bildung (19 Uhr) geplant 

19.12. Jahresrückblick mit dem Bürgermeister (17 Uhr) 

Mitte Dez. Konstituierende Sitzung neuer Jugendbeirat 

 

Arne bittet das Ortsamt, die Einladungen zu den Beirats- und Fachausschusssitzungen immer 

auch an den Jugendbeirat zu verschicken. 

 

 

TOP 7: Habt Ihr noch etwas? 

Wir treffen uns das nächste Mal am 06.11.2023 um 16:30 Uhr. Die Räumlichkeiten stehen 

noch nicht ganz fest, aber Marc hat mit Insa vom Sasu besprochen, sich zukünftig dauerhaft 

im Sasu zu treffen.   
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Protokoll: 

Marc Liedtke 


